

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 1 céntimo de peseta por palabra.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7:30 mañana, 2 y 4:30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7:30 m., y 5:45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7:55 mañana, y 5:55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7:55 m., 2:30 y 5:55 (m.) t.
De Manacor á La-Puebla, á las 7:30 mañana y 5:45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Benito Negro, confesor.

San Pancracio, obispo, en Taormina, en Sicilia, el cual con la sangre que derramó en su martirio selló el Evangelio de Jesucristo que había predicado en aquel país, enviado por el apóstol san Pedro.

El tránsito de los santos mártires Evagrio y Benigno, en Tomis de Escitia.

San Vulpiano, mártir, en Tiro, al cual en la persecucion de Maximiano Galerio, habiéndole cosido en un saco con un áspid y un perro, lo echaron en el mar.

San Nicetas, abad, en el monasterio de Meditio (ó Medicion), en el Oriente.

San Ricardo, obispo de Chichester, en Inglaterra.

Santa Burgandofora, abadesa y virgen, tambien en Inglaterra.

CULTOS.—Mañana sábado.—En San Cayetano continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis de la mañana. Al anochecer continuará el Triduo por el orador P. Eugenio Morlánes, y despues la reserva.

En la Catedral se puede ganar indulgencia plenaria visitando la capilla de la Purísima Concepcion.

En la Merced á las siete de la mañana misa cantada en honra de la Santísima Virgen su Titular, se puede ganar siete años y siete cuarentenas de indulgencia.

En el Hospital al anochecer el cuarto día de la devocion de los siete sábados en honra de la Virgen de la Soledad.

En San Nicolas á igual hora el ejercicio de la Soledad de María.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Eulalia, á la Virgen del Confalon.

SECCION EXTRANJERA.

MARRUECOS.

I.

Carácter de sus habitantes—La mujer mora—Renegados

El imperio de Marruecos tiene oficialmente reconocida una extension que equivale á los dos tercios de España. El Sultan no ejerce, sin embargo más que una jurisdiccion nominal en varias de sus kabilas, con las que anualmente entra en batalla con el fin de cobrar las contribuciones, aunque rara vez lo consigue. Las kabilas rebeldes, que son todas las que viven al Sur del Atlas, prefieren verse exterminadas á reconocer la soberanía del Sultan.

Tánger es la capital diplomática del Imperio y aquí residen todos los ministros y agentes generales, mientras el Sultán reside habitualmente en Marruecos ó Fez. Esto envuelve una doble ventaja, pues los diplomáticos no se avienen á sufrir las molestias consiguientes á los viajes por el interior, y el Sultán, por su parte, viviendo lejos de los ministros europeos, se libra de no pocos disgustos.

Lo que más llama la atencion en esta pobre gente es la sencillez en su modo de vivir. El moro no tiene idea de comodidades ni de lujo de ninguna especie; en general se halla satisfecho con un poco de *cuscuz* para comer y una *chilaba* para vestir. A excepcion de los más acaudalados, que son muy pocos, la casi totalidad no tienen muebles en las casas, ni sus habitaciones, por lo reducidas, ocasionan dispendios. De aquí que con casi nada se mantienen y viven relativamente felices, y por añadidura apenas conocen lo que es trabajar. Holgazanes por naturaleza, por el clima y por no sentir tampoco la necesidad del trabajo, se ven en cierto modo obligados al *dolce far niente* por las leyes del país, que ponen á todo moro rico en el duro dilema de entregar al Sultán la bolsa ó la vida.

La casa del ministro de Estado, hoy Sidi Torres, no es más que un patio formado por cuatro paredes, en uno de cuyos lados hay cuatro habitaciones pequeñas. El salon de recibo no tiene más muebles que los cojines que cubren el suelo, un tintero, una salvadera de barro cocido y algunas docenas de pliegos de papel y sobres de cartas. Los moros ricos se permiten algun pequeño extraordinario en muebles y objetos de plata. La clase media y la pobre no conocen estrados, ni sillas, ni mesas, ni camas, ni objeto alguno fuera de algunas cazuelas de barro ó cuencos de madera. Su alimento ordinario es el *cuscuz*, especie de sopa de sémola, y si pueden, añaden huevos, leche, queso, carne de vaca ó de camello: alimentos todos cual los produce la naturaleza. ¿Qué necesidad tienen, por lo tanto, de trabajar gentes de tan escasas necesidades, ni á qué torturar la imaginacion, si con tan poca cosa llevan una vida de príncipes? De seguro que no veremos todavía en muchos años reproducirse en los sokos marroquíes las escenas socialistas de *Trafalgar Square*.

La mujer, tal cual la conciben las naciones cristianas, no existe aquí. El nacimiento de una niña es causa de duelo y trizteza para la casa. Cuando crece, no llega, ni en el caso de extraordinaria hermosura, á sentir las caricias del padre, ni conoce el amor de sus hermanos. Cuando llega á los doce ó catorce años, su padre concierta el casamiento y la vende al jóven que mayor cantidad ofrezca, sin consultar nunca á su corazon. Casada, no llega jamas á ocupar en la casa el rango que en Europa tiene una criada; es algo menos que esto, y gracias que no se la coloque bajo el nivel de las bestias. Cuando es vieja, se la tolera en la casa, y lo que es más inconcebible, ni aun el cariño de sus propios hijos llega á captarse.

En cambio el hombre lo es todo. El padre idolatra al hijo varon y se hace acompañar de él á todas partes. El jóven monta siempre á caballo en los viajes, y el padre le acompaña á pie. «Baba, ¿viene muy crecido el río? Baba, ¿de quién son estos campos? Baba, ¿cuándo llegaremos á casa?» Y el bueno del Baba responde cariñoso á cuantas preguntas le hace su pequeño Mustafar, porque en él ve á su propia sangre. Al llegar á casa, la pobre hermanita, más pequeña aún, no ha venido del campo, porque el peso del haz de leña, demasiado grande para sus débiles fuerzas, le hace venir despacio y jadeante tras de su madre, á quien desde sus más tiernos años la sigue en una vida de desventuras. ¡Cuántos ejemplos de esto se ven aquí todos los días! ¡Sólo el Cristianismo con sus divinas leyes hace feliz el hogar!

El tipo del renegado va ya escaseando por fortuna. Casi todos ellos son fugitivos de nuestros presidios y llevan una vida miserable, despreciados por igual de moros y cristianos. Conocen el Imperio palmo á palmo y se hacen famosos por sus fechorías. Suelen seguir dos carreras: la de curanderos y la de artilleros del Sultan. Los primeros recorren las kabilas con algun libraco y viven de lo que les dan sus clientes. El moro cree que todo europeo es médico por necesidad, y el renegado se aprovecha, cuanto su miserable condicion le permite, de la credulidad de los moros. Uno de estos curanderos estaba días pasados ejerciendo la facultad en medio de una plaza, rodeado de un enjambre de moros harapientos. Uno por uno se iban llegando mientras el doctor ojeaba un libro pretendiendo curar conforme á las recetas allí contenidas. El libro era una historia, en ingles, de los Países-Bajos.

Como el renegado nunca dice que no á todo lo que se le pregunta, y no hay ciencia ni arte que no pretenda conocer á fondo, el Sultan confía á estos sus advenedizos súbditos la resolucion de muchas de las cuestiones que sostiene á balazos con sus rebeldes kabilas. Hace poco tiempo dirigía el Sultan una de estas batallas. Dos piezas de artillería eran manejadas por los renegados. La lucha llegó por ambas partes á trabarse cuerpo á cuerpo, y ya la vida del Sultan se hallaba en peligro cuando los re-

negados, que hasta entónces yacían echados en el suelo sin cuidarse gran cosa de lo que sucedía, hicieron uso de los cañones y barrieron el campo, quedando ambos ejércitos deshechos y destrozados. Merced á esta forma de resolver la cuestion, el Sultan salió libre del peligro. Por el estilo son casi todas las hazañas de estos renegados, razon por la que gozan de la proteccion del Sultan. El número de ellos asciende, segun los datos más fidedignos, á unos trescientos.

II.

Mar y tierra—El sheriff de Wassan—Miss Keen—Revueltas políticas—La Mision católica.

El Gobierno marroquí no se cree con derecho á mandar en sus costas, y cuando á puertos y cuarentenas concierne, está dirigido por Juntas especiales, formadas por europeos, en su mayoría cónsules. Rechaza, por el contrario todo acto de jurisdiccion que se pretenda realizar en el interior de las poblaciones. Hace dos años quisieron los cónsules establecer un lazareto en los puertos de Tetuan. Un español puesto por ellos impedía la entrada á los que creía sospechosos. Entre los detenidos figuraba un *Santon* que, por no dejarle entrar, juró matarle. Pocos días despues el español fué encontrado muerto con trece balas nada ménos. Se hicieron las reclamaciones consiguientes y los criminales no parecían. Obligados los moros á quitar la vida á uno por lo ménos de estos, y escogido el *Santon*, encontró el gobernador moro expedito el medio de salvarle sustituyéndolo la noche ántes con un famoso Barrabás, llevado de las cárceles de Tánger, que fué fusilado á la mañana siguiente.

La persona de más autoridad en todo Marruecos es el sheriff de Wassan. Descendiente del Profeta, es más que venerado, idolatrado por los creyentes. Estos le hacen grandes regalos en metálico y en especie. Posee grandes propiedades, y para sustraerse á los *regalos* del Sultan, se ha hecho súbdito francés. Está casado con un sin fin de mujeres. La sherifa es su primera mujer y comparte con él el título de princesa. Esta buena señora llamóse ántes miss Keen y ejerció aquí por varios años su carrera de institutriz, hasta que encontró este *partido* y se casó. Vive en casa aparte, y del sheriff tiene dos hijos á quienes educa á la europea. El mayor está hoy estudiando en el colegio de Jesuitas de Oran. La sherifa conserva la religion protestante y asiste todos los domingos á la capilla, muchas veces con su marido, á escuchar las enseñanzas del pastor. El sheriff ha perdido por esto gran parte de su prestigio entre los moros, pero no hasta el punto de que le nieguen sus cotidianos regalos. Si se casó con una cristiana es porque estaba escrito. Así dice todo buen musulman.

La muerte de un Sultan es aquí ocasion de desmanes sin cuento. A la primera noticia del fallecimiento, se *revuelve la política* en unos términos, que ni aun la vida de los europeos está segura en el interior. Todo moro cree que desde aquel momento no hay ley divina ni humana que valga, y roba cuanto puede, y satisface, si le es posible, á su placer todo género de venganzas.

Los PP. Franciscanos tienen á su cargo las Misiones de Marruecos desde la fundacion de la Orden. Habitan en Tánger, donde tienen su principal residencia, y en los puntos más importantes de la costa. Son los únicos europeos que pueden impunemente atravesar solos todo el Imperio, y gozan entre los moros de respeto y veneracion. Aquí sostiene la Mision una escuela bastante capaz, donde ademas del español se enseñan diferentes asignaturas, ingles, frances, árabe, matemáticas y música. De la educacion de las niñas están hoy encargadas las Hermanas Terciarias de San Francisco, que ocupan la antigua casa de la Mision. Actualmente está en construccion un buen colegio que ocuparán las religiosas y sus alumnas.

Marruecos es al presente objeto de estudio por todos los que tienen deseo de ocuparlo en plazo más

CORREO DE AYER.

ó ménos largo. El suelo es feracísimo, y el subsuelo abunda en ricas minas de todas clases. La temperatura es agradable y sus campos y montañas son hermosos. Los europeos que aquí se establecen pronto adquieren los hábitos y costumbres del país, en cuanto estos se avienen con el carácter europeo; y aunque lo pasen mal, sienten abandonar estos hermosos parajes, donde gozan de toda libertad y no pocos hacen buenos negocios.

R. M. CABELLO.

Tánger 28 de Febrero de 1886.

EL VATICANO Y PEKIN.

En 3 del mes corriente mencionábamos el estado de las negociaciones seguidas entre el Vaticano y Pekin, veníamos á parar en que nada se adelantaba en ellas y llagáramos á suponer que todo permanecería en suspenso por la actitud de Francia, á quien importa no consentir en lo más mínimo, si con ello puede disminuirse su influencia en las misiones que sirven de vínculo á la política francesa en Oriente.

Ahora, si la noticia no se ratifica en absoluto, asíéntase sin embargo, que las negociaciones no marchan tan rápidamente, cual era de inferirse por las comunicaciones de cuando en cuando divulgadas.

Pero en los telegramas de Lóndres hay algo interesante sobre el asunto, por cuanto explican el origen de ese estado de cosas.

Parece que el Papa vacila en romper con Francia, y de ello depende la lentitud de las conferencias.

Por otra parte, influencias poderosas, se dice, han tomado por su cuenta el hacer comprender al Vaticano lo que hasta ahora no ha querido verse. Es decir, que de cualquier modo, tomen las negociaciones el giro que se quiera y sin ocuparse en los resultados, la Santa Sede no puede ménos de lograr una victoria.

Porque, si las negociaciones de la diplomacia pontificia alcanzan un término venturoso en el Celeste Imperio, el Vaticano ejercerá en China influencia considerable; y si no llegara á buen fin, será porque Francia haya hecho á la Santa Sede concesiones *importantísimas*.

Tales explicaciones vienen de Lóndres directamente, y bueno es advertirlo.

Por ellas no se especifican las influencias poderosas que trabajan cerca del Vaticano.

Ni se da idea de la clase de concesiones posibles de parte de Francia; aunque se las califica de *importantísimas*, subrayando la palabra.

LA LEY ECLESIASTICA PRUSIANA.

El periódico *La Germania*, de conformidad con un despacho recibido de Roma, anuncia «que la Curia romana no piensa poder aceptar las resoluciones de la comision de la Cámara de los señores, relativas á la ley eclesiástica.»

El diario católico espera que, á última hora, haga concesiones la comision.

Por lo que se ve, hoy mismo será discutida la ley en primera lectura.

No debe olvidarse á nuestro parecer, la autorizada afirmacion hecha días atras acerca del poco éxito logrado por Monseñor Kopp en sus pretensiones, y la conocida persistencia del gobierno prusiano en lo relativo á la *deposicion* de los obispos y sacerdotes.

No deben olvidarse tampoco las declaraciones hechas, autorizadamente tambien, respecto á la desconformidad del partido católico alemán, ó sea el centro parlamentario acaudillado por el señor Windthorst.

Y, en último lugar, para calcular el valor de las esperanzas halagüeñas abrigadas por el diario católico en el presente momento de abrirse los debates, téngase presente el juicio que formuló el *Journal de Bruxelles*. Esta publicacion, supuestas las modificaciones introducidas por la Cámara alta, conceptúa estar destinada la ley en cuestion á realizar un progreso notable en el camino de la pacificacion religiosa; pero no á terminar en manera alguna la eficacia hostil de la legislacion, horrendamente perseguidora del catolicismo, fraguada con el nombre de «Cultura — Civilizadora» — *Kulturkampf* — por excitaciones de protestantes egregios que todavía influyen en la política, y por la decisiva resolucion de Bismarck, único progenitor del monstruo, cuyas garras se dejan intactas, aparentándose, sin embargo, que se las corta.

— El *Figaro* de Paris hace notar la reaccion católica que se ha operado en la juventud elegante de Paris, cuyos templos llenan ahora de continuo aquellos mismos que se avergonzaban de llamarse cristianos.

El movimiento socialista iniciado en Bélgica preocupa en estos momentos la atencion de Europa, no sólo á causa de la intensidad con que se propaga por las poblaciones más importantes de aquel país, sino porque al coincidir con manifestaciones análogas acaecidas en Decazeville, y muy particularmente en Lóndres, demuestra que los anarquistas de todas partes han llegado á entenderse y constituyen un verdadero peligro para el órden social.

El *Journal de Bruxelles* últimamente recibido contiene extensas noticias de los deplorables sucesos de que nos habló el telégrafo con su costumbre de laconismo, acaecidos en Lieja el día 18.

A eso de las cinco de la tarde una inmensa multitud se reunió en la plaza de San Lambert, punto de cita. Cerca de las seis entraron en la plaza muchos jóvenes, de veinte á veintidos años en su mayoría, precedidos de dos estandartes rojos. Uno de estos estandartes era llevado por un mozo de igual edad que los anteriores: conducía el segundo un hombre ya entrado en años y en completo estado de embriaguez.

Algunos minutos más tarde los portaestandartes dieron la señal de partida, y la multitud se puso en marcha á traves de calles y plazas. Al llegar á una de éstas el jefe de la banda se detuvo y dirigió la palabra á la multitud en los siguientes ó parecidos términos:

— Se rien delante de nuestras barbas porque tienen la panza llena.

Después de estas palabras el cortejo continuó su marcha hasta entrar de nuevo en la plaza de San Lambert. Allí se detuvo para oír otra vez la palabra del orador, que dijo:

— «Vosotros sois todos obreros (sí, sí,) habeis atravesado las calles más ricas de la ciudad (sí, sí,) habeis visto los almacenes bien surtidos (sí, sí,) y sin embargo estais desnudos y os moris de hambre (sí, sí.) Pues bien, ¡sois unos cobardes!»

Acto continuo el orador dió un ¡viva la anarquía! que algunos repitieron. La muchedumbre se encaminó entonces hacia la plaza de Delcour. Al recorrer el trayecto los amotinados se detuvieron por primera vez, durante la segunda etapa de su manifestacion, frente á una casa situada en la calle de Leopoldo. Allí encontraron sobre una carreta dos toneles vacíos, que los directores de la manifestacion, arrojaron en medio de la turba. Esta fué la señal del desórden. Los portaestandartes rompieron los cristales del establecimiento con los cuernos de las astas. Sin detenerse casi, las turbas recorrieron otras varias calles, donde se entregaron á indescriptibles escenas de destruccion y de pillaje. Por fin llegaron á la plaza de Delcour, donde se celebraba un *meeting*.

La tribuna estaba ocupada por un orador que protestaba contra los actos salvajes á los cuales se entrega á veces el partido obrero, encargaba que dentro de ciertos límites se respetase á los patronos, y, sobre todo, que no se atentara contra las leyes mientras los obreros no fuesen bastante poderosos para hacerlas modificar.

Casi al mismo tiempo entraron en la sala los anarquistas que se habían reunido en la plaza de Saint Lambert. El que los capitaneaba subió precipitadamente á la tribuna, protestó contra las frases del orador que le había precedido en el uso de la palabra, y declaró que era necesaria una revolucion inmediata.

Excusado será decir que este discurso incendiario fué acogido con entusiasmo, y que de todos los puntos del local partieron inmediatamente gritos de ¡viva la anarquía! ¡viva la república!

Después de terminada la reunion promovieron incidentes lamentables. Cuando los socialistas abandonaron el local, aparecieron dos compañías de la guardia cívica, alguna artillería y varios gendarmes de á pié y á caballo.

Los gendarmes y los soldados rodearon la plaza que después ocuparon para hacerla evacuar.

Los amotinados no hicieron resistencia al principio, abrieron delante de la fuerza sus compactas filas, y luego volvieron á cerrarse. Entonces comenzaron á entonar la *Marsellesa*, al propio tiempo que arrojaban sobre los defensores del órden cuantos proyectiles tenían á mano.

En este momento los manifestantes exhibieron otra vez sus rojos estandartes. La gendarmería se apoderó de ellos y procuró disolver la multitud, cuyo furor no tuvo límites al oír tres disparos hechos por los socialistas.

— ¡Abajo los gendarmes! ¡Abajo la guardia cívica! — gritaron.

Y con la furia impetuosa de una avalancha se precipitaron en varias direcciones, entregándose á toda clase de excesos.

La mayor parte de los cafes situados en las principales calles de Lieja han sufrido daños de mucha consideracion. Las turbas, ébrias de furor, destro-

zaban cuanto veían delante, cristales, mesas, espejos, adornos. Algunos de estos establecimientos han sido saqueados. La furia de los anarquistas se cebó principalmente en aquellos donde se expendian cervezas extranjeras.

Los grupos destructores, desbordándose hasta la calle de Pont de Avroy, asaltaron el hotel Mhoren, donde se celebraba un banquete en honor de Listz; pero el propietario tuvo la precaucion de cerrar la puerta principal, y las turbas no pudieron destruir más que los cristales de la galería situada á la entrada.

Los perturbadores quisieron estacionarse entre las plazas del Teatro y Saint-Lambert, y lo hubieran conseguido á no ser por la resuelta actitud de las tropas.

La lucha entre éstas y los amotinados tomó á veces las proporciones de una batalla.

Los heridos en esta sangrienta jornada han sido bastante numerosos. Entre ellos figuran guardias cívicos, gendarmes y paisanos. El burgomaestre de la ciudad, contra el que se arrojaron ladrillos y pedazos de cascote, tuvo la fortuna de salir ileso; no así el general y senador conde de Looz, que después de haber tomado el mando de la guardia cívica, fué herido en la cabeza de una pedrada.

— El corresponsal del *Times* en Madrid telegrafía á aquel periódico que, según noticias directas que ha recibido de Marruecos, Sidi Hossein, el jefe más acaudalado y más importante de la tribu de los Fararguels, en el distrito del Sus acaba de levantar el estandarte de la rebelion.

Una division, mandada por el hijo mayor del Sultan, ha salido á reprimir á los sublevados.

— Como habíamos anunciado desde el primer día, la cuestion de Andorra ha terminado de la manera mas satisfactoria. El enviado frances, cumpliendo con las órdenes de su gobierno, se ha atenido en todo á lo estrictamente legal y hecho respetar derechos del Obispo de la Seo de Urgel, como co-príncipe de la pequeña república. Al hacerlo así, el gobierno frances ha cumplido lealmente los ofrecimientos que hizo desde el primer momento al embajador de España.

En la prensa extranjera se elogia mucho, con este motivo, el tacto con que ha procedido el gobierno español.

— Un liberal frances dijo que el Africa empezaba en los Pirineos; pero desde que se escribió la frase todo ha venido á probar que Paris puede disputar á cualquiera ciudad africana la capitalidad de Africa.

Prescindiendo de los comuneros que prendieron fuego á Paris, y olvidándonos de que Paris tiene hoy un Ayuntamiento compuesto en su mayoría de salvajes, el hecho que vamos á referir no habla muy alto á favor de lo que Víctor Hugo llamó el *cerebro de Europa*.

Uno de estos días, ó mejor dicho una de estas noches, porque el suceso ocurrió á las siete de la tarde, la embajada china entró en una relojería del boulevard que en Paris lleva el nombre de Sabatopol.

Pronto corrió la noticia de que allí se encontraban los chinos, que se vieron cercados por el pueblo que gritaba ¡muera China!

Sin el axilio de los agentes de órden público los chinos no hubieran podido refugiarse en los coches que habían dejado á la puerta de la relojería; pero los agentes no lograron impedir que los patriotas les tirasen de las coletas.

Y nosotros preguntamos: ¿Quiénes son mas bárbaros? ¿Los adoradores de Confucio ó los adoradores de Víctor Hugo?

Paris 28.—Segun un despacho de la Argelia, se ha fallado la causa seguida á los titulados vizconde y baron de Dalbon, fundadores del periódico *la Gazette Argelina*, acusados del delito de abuso de confianza y de estafa. Uno ha sido condenado á tres meses de cárcel y absuelto el otro.

Lóndres 28.—Un despacho de Saigon anuncia que el representante frances, en el Tong-kin, Paul Ben, celebró una conferencia con el rey de Camboya, quien le dió las mayores muestras de su amistad para con Francia.

Berlin 28.—En la sesion de ayer de la Cámara prusiana de Señores (Senado), el príncipe Schanajch Carolath pidió que la enmienda Kopp pasase á la comision competente.

Declaró que él y sus amigos, al presentar dicha proposicion, no querían expresar su adhesion ni á un condicional á la mencionada enmienda, aunque están dispuestos á tener en cuenta los deseos de la Iglesia católica.

Queremos, dijo, la paz entre la Iglesia y el Estado, pero no estamos dispuestos á perder de vista los límites trazados por los intereses y la dignidad del Estado.

Todos los individuos de la Cámara de los Señores, incluso el príncipe de Bismarck, se declararon conformes con lo propuesto por el príncipe de Schanajch Carolath.

GACETILLA LOCAL.

Transcribimos á continuacion el anuncio con que la Comision provincial pone en conocimiento de los habitantes de estas Islas la próxima apertura de los baños de San Juan de C mpos,   los cuales acostumbran muchos ir   tomarlas por lo saludables que son aquellas aguas.—Dice as :

«El d a primero del pr ximo mes de Mayo se abrir n al servicio p blico los Ba os termales de San Juan de C mpos, empezando en dicho d a la temporada oficial que debe terminar el d a quince de Julio siguiente.

Los ba istas que deseen ocupar habitaciones en el establecimiento deben satisfacer diariamente dos pesetas por un cuarto grande, una por un cuarto sin alcoba, una por cada servicio completo de cama, veinte c ntimos de peseta por estancia de cada caballer a, cincuenta c ntimos de peseta por cada carruaje de cuatro ruedas, y treinta y cinco c ntimos de peseta por cada carruaje de dos ruedas.

El precio de cada ba o ser  de una peseta para los ba istas que vivan en el establecimiento, y una peseta veinte y cinco c ntimos para los que residan fuera de  l, debiendo satisfacer adem s al M dico Director los correspondientes honorarios con arreglo   las disposiciones vigentes.

Los pobres cuyas estancias tengan que satisfacerse por los Ayuntamientos deber n presentarse al Director del establecimiento provistos de un certificado expedido por el facultativo que les prescriba el uso de las aguas, y de otro que justifique su pobreza librado por el Secretario con el Visto Bueno y Sello de la Alcald a   informado por el Fiscal Municipal del pueblo donde residan, cuyos documentos deber n estenderse en papel de oficio.

Los Ayuntamientos deben satisfacer pr viamente al contratista de la fonda     la persona que este designe las estancias de cada pobre   razon de noventa c ntimos de peseta diarios.

El servicio de la fonda estar    cargo del contratista D. Juan Palmer, con sujeci n   la siguiente

TARIFA DE PRECIOS.

Servicio de primera clase.

	Pesetas.
<i>Desayuno.</i> —Los ba�istas podr�n escoger sobre los art�culos siguientes: Chocolate con ensaimada � bizcocho.— Idem con leche con id. id.—Caf� con leche � sin ella con id. id. � pan.—T� con id. id. id. id.	0'37 1/2
<i>Comida.</i> —Sopa.—Cocido con verduras. —Frito.—Entrante con salsa.—Asado. —Ensalada.—Un plato dulce.—Postres —Pan, vino y caf�.	3'75
<i>Cena.</i> —Sopa.—Dos platos variados.— Ensalada.—Postres.—Pan y vino . . .	1'87 1/2
	6'00

Servicio de segunda clase.

<i>Desayuno.</i> —Los mismos art�culos que en primera clase en menor cantidad. . . .	0'25
<i>Comida.</i> —Sopa.—Cocido con verduras. — Entrante.—Asado.—Ensalada.— Postres.—Pan y vino	2'00
<i>Cena.</i> —Sopa.—Dos platos.—Postres.— Pan y vino	1'25
	3'50

Servicio de tercera clase.

En la misma mesa, y de los mismos art culos que se suministren   la servidumbre.

0'75
Notas.—Todos los g neros que suministre el fondista deber n ser de superior calidad, debiendo servir el vino igual   la muestra que pr viamente habr  presentado para su an lisis.

2.  Los ba istas que deseen sustituir por otro cualquiera de los platos comprendidos en la tarifa podr n verificarlo libremente sin aumento de precio, y en los servicios extraordinarios deber n abonar  nicamente el exceso de precio sobre el de la tarifa respectiva.

3.  La fonda estar  surtida de conservas de carnes y pescados, embutidos, encurtidos, quesos, vinos y frutos, cuyos art culos se expender n con arreglo   la tarifa de precios que estar  expuesta en el comedor del establecimiento.»

El Sr. Gobernador ha encargado   los Alcaldes y fuerza de la Guardia civil de estas islas la busca y captura de los reclutas desertados Pedro Parera y Massanet, natural de Manacor, Antonio Compa y Serra, de Santa Margarita, ambos pertenecientes al segundo reemplazo de 1885, y Jos  Garro Ignaci, soldado del regimiento infanter a de Asia, y en caso de ser hallados deber n ponerlos   disposici n del Excmo. Sr. Capitan general de este distrito.

Ayer por la ma ana una comisi n compuesta de los se ores Concejales D. Antonio Juan, D. Jos  Barcel , D. Jaime Morey y D. Gabriel P rez, en unio con otra de empleados de la Administraci n de Hacienda y del concesionario de Consumos don Gabriel Fuster y Fuster, se procedi  al aforo de las especies sujetas al impuesto existentes en esta ciudad para abonar el importe de lo que hayan satisfecho   la empresa entrante.

En Montesion esta tarde   las seis habr  exposici n del Sant simo, meditaci n, pl tica y acto de desagravios al Sagrado Coraz n de Jesus. Al terminar la funci n, se har  el ejercicio de los Dolores de la Virgen.

Sabemos que Sor Vicenta Mar a Cortina, superiora de las Hermanas que prestan sus servicios en la casa de Misericordia, sigue,   Dios gracias, m s aliviada de la enfermedad que le aqueja.

La vizcondesa de Sartiges se ha convertido al catolicismo. La abjuraci n de sus errores ha tenido lugar en la capilla de la Nunciatura.

Para ocupar la vacante que ocasionara en el Ilmo Cabildo Catedral de la Isla de Menorca, la muerte del Sr. Abad a (q. s. g. h), ha sido nombrado D. Jaime Serra, Pbro., natural de Alayor, y Cura-p rroco que era de la iglesia de San Francisco de As s en Ciudadela.

Ha fallecido en Barbastro la Rda. madre Sor Juliana Maestres, ex visitadora general de las religiosas de San Vicente de Paul, en Espa a.

Ha sido nombrado Coadjutor de Costitx, para cubrir la vacante por defunci n de D. Martin Mas, el Rdo. D. Rafael Horrach, Pbro., titular de dicho pueblo.

El 27 del mes pr ximo pasado falleci  en Manacor el P. Juan Nadal y Rosell , religioso franciscano exclaustro, natural y vecino de dicho pueblo,   la edad de setenta y cinco a os.—R. I. P.

Segun carta que tenemos   la vista, el d a 24 del pasado Marzo falleci  en Barcelona nuestro paisano el anciano profesor en Medicina y Ciruj a don Jorge Ventura Vaquer, hermano de D. Juan, conocido m dico de esta capital.
Dios le haya acogido en su seno.

Ayer tarde sali  para Valencia el Rdo. P. R u, celoso misionero que ha predicado ultimamente en varios pueblos de esta isla.

El teniente de carabineros de esta Comandancia D. Luis C ceres ha sido destinado   la de Alicante.

Anteayer entr  en el Santo Hospital de esta ciudad un cantero   quien hab a magullado un muslo una piedra que le cay  encima.

D. Gabriel Llabres, catedr tico auxiliar del Instituto provincial, ha sido nombrado Vice-presidente de la *Sociedad Arqueol gica Luliana*.

El d a 30   las doce de su ma ana, bajo la presidencia de D. Francisco de la Guardia, con asistencia de los se ores Jefes de Hacienda, Jefe de la Comandancia de Carabineros y ante el escribano designado por el Juez, dar  principio la subasta para la construcci n de una fal a destinada   prestar el servicio del cuerpo de Carabineros en el puerto de Mahon, bajo el tipo de 1.500 pesetas 50 c ntimos.

El plano, presupuesto y pliego de condiciones facultativas econ micas que han de regir en la contrata se hallan de manifiesto en la Intervenci n de Hacienda de esta provincia.

En virtud del real decreto que confiere al cuerpo de Abogados del Estado las liquidaciones del impuesto sobre derechos reales y transmisi n de bienes ha cesado en el cargo de liquidador D. Antonio Mar a Sbert, que lo desempe aba, juntamente con el de Registrador de la Propiedad, desde la muerte de D. Rafael Rossell .

Anteayer fonde  en este puerto, procedente de Cabrera, el ca onero de guerra *Alsedo*, de apostadero en este puerto.

Hemos recibido el n mero 2, tomo III, del *Museo Balear* que contiene el siguiente sumario:

La nueva Geograf a Universal por Mr. Elis e Reclus, por D. Jos  L. Pons.—San Isidoro, por don Jos  I. Valent .—Narraci n vulgar, por D. Antonio Frates.—Els dos Juanots, (poesia), per D. Francesch Casanovas y Mir.—El Obispo de Mallorca.—Miscel nea.

Ayer fondearon en este puerto la balandra *Aler-ta*, patron D. Guillermo Calafell, procedente de Aguilas, con cargamento de esparto; el laud *San Antonio*, patron D. Juan Albert , de Cullera, con arroz; el laud *Angela*, patron D. Domingo Guasch, de Ibiza, con sal; el laud *San Francisco*, patron D. Antonio Porcel, de Torreveja, con sal; el laud *San Antonio*, patron D. Pedro Bosch, de Alicante, con efectos; la polacra goleta *Maria*, patron D. Antonio Riera, de Marsella, con trigo; la polacra goleta *Emperador*, patron D. Bernardo Palmer, de Barcelona, con carga variada; y la goleta noruega *Ar-dangeren*, capitan E. A. Vermendser, de T nez, con trigo y cebada.

Se despacharon el vapor *Mallorca*, capitan don Rafael Vich, para Barcelona, con 15 pasajeros y mercanc as; el pailebot *San Jos *, patron D. Bartolom  Ense at, para Barcelona, con efectos; la balandra *San Salvador*, patron D. Bartolom  Calafell, para Cartagena, con carbon; y el vapor *Jaime II*, capitan D. Jos  Font, para Valencia, con la correspondencia, 16 pasajeros y carga.

La producci n general de tabaco se calcula en 194.000,000 de kilogramos en Asia, 140.000,000 en Europa, 124.000,000 en America, 12.000,000 en Africa y 500.000 en Australia, lo que da un total de 466 500,000 kilogramos.

Los piases en que el consumo tiene m s importancia son: B lgica, Holanda, Alemania, Austria, Noruega, Dinamarca, Hungr a y Rusia.

El profesor Terienel, de Nueva-York, ha inventado un procedimiento para refinar el az car por medio de la electricidad, con el cual se propone refinar cinco toneladas por d a. Ya se ha publicado el prospecto de una sociedad que se constituir  en Liverpool, bajo el nombre de «Compa a de refinado el ctrico del az car.»

El Ilmo. Krautbaur, Obispo de Green Bay, Wisconsin, que falleci  hace algunas semanas, ha gobernado por varios a os una di cesis que bien puede llamarse una miniatura de la Iglesia universal, atendidos los diferentes pueblos y naciones que est n representados en ella. All , por ejemplo, se predica en aleman, en sesenta y tres iglesias; en ingles, en cincuenta y cuatro; en frances, en veintidos; en bohemio, en quince; en polaco, en nueve; en flamenco, en once; en la lengua de los indios, en dos. El finado Obispo fu  bastante afortunado en procurarse sacerdotes de las varias naciones europeas   las que pertenecen los miembros de las di cesis de Green Bay.

Una comisi n de ingenieros franceses y rusos, presidida por M. Leon Dru, ha terminado los estudios de un canal que enlace los r os Volga y Don,   fin de que por este medio quede establecida una comunicaci n entre los mares Caspio y Negro. Ya en el siglo xvi, Selin II, hijo de Soliman el Magn fico, hab a tratado de efectuar esta obra para facilitar el transporte de material de guerra del ej rcito turco cuando tenia puesto cerco   la ciudad de Astrakan.

Segun participa el c nsul de Espa a en Berger, con fecha 8 del actual, la pesca en las costas de Noruega contin a llev ndose   cabo con  xito muy satisfactorio.

Hasta el 6 de Marzo se hab an obtenido en Lofoden nueve millones cien mil peces destinados al bacalao, y dos millones cien mil id. id. al pez palo.

En los otros puntos de Noslandia y m s al Sur nueve millones cuatrocientos mil peces para bacalao, y tres millones cuatrocientos mil id. para pez palo.

Total, 18.500,000 peces del uno y 5.500,000 del otro g nero.

En id ntica  poca del a o anterior se contaba solamente con 10.200,000 de la primera clase y 8.800,000 de la segunda.

De las existencias de mercanc as correspondiente   la campa a anterior, s lo se dispon a de 180.000 kilogramos en Christiansund en 1.  del corriente.

Los especuladores del dicho g nero entienden que los precios actuales en las pesquer as por mercanc a fresca, son demasiado elevados, m s esperan que bajar n si la campa a contin a como hasta aqu  siendo fruct fera.

De la lista de precios corrientes procedente de nuestro vice consulado en el puerto mencionado de Christiansund, aparece:

- Bacalao, de 5,50 coronas,   6,50 por 18 kilogramos.
- Pez palo,   5,50 id.
- Grasa blanca,   48 coronas el barril.
- Idem morena,   34 id. id.
- Idem medicinal superior,   90 id. id.

SECCION DE ANUNCIOS

DEVOCIONARIOS-SEMANAS SANTAS

SE VENDEN

EN LA LIBRERÍA DE PROPAGANDA CATÓLICA
CALLE DEL CALL, 1.

LA PALMA

Fábrica de ladrillos y de toda clase de pavimentos hidráulicos, dirigida por D. Francisco Cabrer.

La primera que se estableció en Mallorca. Los materiales que se emplean proceden de las principales fábricas inglesas y francesas. Sus incrustaciones provocan la competencia nacional y extranjera.

Novedad, buen gusto, perfeccion y dureza.

Imitación de toda clase de mármoles, granitos y jaspes. (Examinense los zócalos del presbiterio en las Teresas, y el pavimento de la nueva capilla de S. José en la Catedral.)

Dibujos á capricho á precios convencionales.

PRECIOS: de 4 á 15 pesetas el metro cuadrado. De encargo, con materiales del país, un 25 por 100 de rebaja ladrillos lisos, y un 10 por 100 las incrustaciones ó dibujos.

NOTA.—Quien quiera asegurarse de la superioridad de nuestros ladrillos, visite nuestra fábrica-depósito en la calle de los Olmos, núm. 150.

A los Sres. Rectores, Eónomos y Vicarios in capite les recomendamos, como garantía, los pavimentos de las iglesias ó capillas de la Catedral, Santa Eulalia, San Miguel, Santa Cruz, San Nicolás, San Jaime, Hermanitas de los Pobres, Montesion, San Felipe Neri, Las Teresas de Santo Hospital; parroquias de Sóller, Sineu, Manacor, La Puebla, Lluch, Pollensa, Son Servera y Randa.

150—Olmos—150.

BIBLIOTECA MUSICAL

DE

Ricardo Cortés

5.—JOVELLANOS—5.

En dicho establecimiento encontrarán los aficionados un gran repertorio de lo más escogido en música de todas clases, así antigua como moderna y de todas las ediciones incluso las más económicas de Ricors, Peters, etc., etc., con gran rebaja de precios en algunas clases hasta el 75 por 100.

Magníficos instrumentos para orquesta y banda, estos últimos de la acreditada fábrica de Ferdinando Roch de Milan con descuento sobre el precio marcado.

Toda clase de accesorios para dichos instrumentos como son clavijas, puentes, cordajes, boquillas, cabas, zapatillas, etc., y cuerdas de todas clases en las que contamos las incomparables romanas.

5, Jovellanos, 5.

BIBLIOTECA MUSICAL.

CASA DE HUÉSPEDES

calle del Obispo, 5, principal.

Se alquilan habitaciones amuebladas, y sin amueblar á precios muy baratos.

Se sirven comidas á precios convenientes.

Trato esmerado y económico.

TOSSe cura con las *Pildoras Balsámicas* de Valenzuela hermanos, farmacéuticos.

Caja 1 peseta. Van por correo francas de porte.

Venta. Plaza Libertad 10; y Plaza Cuartera 2.

ALQUILER.—En la calle de San Felto, núm. 22, hay un primer piso para alquilar el cual reúne muy buenas condiciones para una reducida familia. En el principal informarán. 3-3

VENTA.—Está para vender una casa con jardín, cuadra, cochera, cisterna y demás comodidades, situada en uno de los parages más cómodos y alegres de Binisalem, informarán calle de la Merced n.º 49-2. 3-6

ALQUILERES.—En la calle de la Concepcion, número 104, hay para alquilar un zaguán con un solo piso, de mucha capacidad, agua á grifo y cuadra. En el 112 principal, vive su dueño. 5-8

LIBROS NUEVOS

que se hallan en venta en la Librería de Propaganda Católica.—Call, 1.

CANIGO

Llegenda p'renayque del temps de la Reconquista, per Mossen Jacinto Verdaguer.—Un tomo en 8.º prolongado.

Idilis y cants mistichs

per Mossen Jacinto Verdaguer, ab un prólech de D. Manuel Milá y Fontanals.—Tercera edició.

CARITAT

Poesies de Mossen Jacinto Verdaguer estampadas á favor de las victimas del terratremols.—Segona edició ab cubiertas de tela.

POESÍES

D' EN

MIQUEL COSTA Y LLOBERA.

Un tom de VI—128 planes en octau—6 reals.—Se ven á sa Llibrería de Propaganda Católica, Call, 1, Palma.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

	Dinero.
PALMA.	
Crédito Balear.	86'00
Cambio Mallorquin.	58'00
Ferro-carriles de Mallorca.	57'75
Alumbrado por Gas.	100'25
BARCELONA.	
Banco Hispano Colonial.	86'00
Ferro-carriles del Norte.	74'00
4 p ^o interior perpetuo.	58'95
4 p ^o exterior perpetuo.	58'82
MADRID.	
Banco de España.	334'50
4 p ^o interior perpetuo.	58'95
4 p ^o amortizable.	76'20
Billetes hipotecarios de Cuba.	90'00
PARIS.	
4 p ^o Español. fin corriente.	56'68
<i>Prima que obtiene en Barcelona el oro acuñado:</i>	
Doblonos Isabelinos. . . ptas.	1'45
Doblonos Alfonsinos . . . »	0'45
Onzas. »	2'60
1/4 de onza. »	0'45
Durillos de 24 1/4 reales. . . »	100'00 cada mil.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 1.º, á las 9 m.

Anoche hubo un horroroso incendio en Granada quemándose cinco casas y ocasionando varias desgracias. Ha sido

invadido el hospital y se sacaron los enfermos. El incendio empezó en el almacén de madera.

Madrid 1.º, á las 9'45 m.

El Sr. Salmeron ha llegado á Murcia y ha asistido á la reunion en el Teatro Romea; declaró que ha ido á Murcia donde hubo el canton, y decir á la coalicion que significó que debía aceptar la legalidad y se ampare los intereses que garantice la soberanía.

Madrid 1.º, á las 11'27 m.

El Imparcial publica un telegrama de Benavente de Zamora diciendo que la Guardia civil recorre los pueblos amenazando á los Alcaldes para que se presenten al Gobernador.

Madrid 1.º, á las 2'30 t.

El Consejo que preside la Reina se ocupa en el resumen general. Don Venancio González ha presentado un Estado demostrativo del resultado de los interventores. El Consejo ha versado sobre las dificultades en varios distritos y los medios de vencerlos. No asistió el Sr. Alonso Martínez.

Madrid 1.º, á las 9'15 n.

Alemania ha prorrogado por dos años las medidas escepcionales contra los socialistas.

En Uruguay se ha librado una batalla venciendo los insurrectos.

Se han reforzado las precauciones contra los huelguistas franceses.

Madrid 1.º, á las 11 n.

Los ministeriales dicen es inexacto que despues de las elecciones haya combinacion de subsecretarios.

La mision de los republicanos orgánicos publica una circular aconsejando á sus correligionarios que voten la coalicion.

Madrid 1.º, á las 11 n.

El Sr. Romero Robledo continúa enfermo.

Se ha dictado auto de prision contra el director de *La Union*.

Ofrece grandes dificultades la candidatura ministerial en Puerto Rico.

Bolsin: 58'20.